
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■会長の時間             会長 岡島達雄君 

 コンクリート 

こんにちわ、先週は楽

しい新年会ができました。 

企画進行をしていただ

いた親睦委員会の橋口委

員長ほか委員の皆様にお

礼を申し上げます。 

今日は、コンクリートについてお話します。通常コン

クリートとはセメントコンクリートをさしますが、ほか

に道路舗装などに使うアスファルトコンクリート、内装

材などに使う石膏コンクリートなどがあります。コンク

リートとは砂、砂利などをセメントと水でできる接着剤

でつないだものです。本来セメント自体にも接着剤とい 

う意味がありますが、コンクリートの場合はセメントと

水が一緒になって接着剤となります。これをセメントペ

ーストといいます。セメントコンクリートの場合砂と砂

利の境目は５ミリメートルです。通常砂のことを細骨材、

砂利のことを粗骨材といいます。セメントペーストと細

骨材でできているものをセメントモルタル、セメントモ

ルタルに粗骨材が加わったものがセメントコンクリート 

です。われわれの骨からも想像できるように、骨材とは

硬くて強い材料という意味です。すなわちコンクリート

が壊れるときは、接着剤であるセメントペーストが壊れ 

たり、骨材からセメントペーストが剥離することはあっ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ても、骨材自体は壊れないのです。 

セメントの原料は、石灰岩と粘土でわが国で産出しま

すが燃料のオイルや石炭は輸入しています。現代では廃

タイヤや廃パチンコ台などの廃棄物も原・燃料として使

われています。またごみ焼却灰や下水汚泥などを主原料

とするエコセメントが最近は使われるようになりました。

公共工事ではこのようなセメントの使用率をある程度以

上にすることを決めている地域もあります。骨材として

は長年かかって上流の山から川下に下る過程でだんだん

砕けて、強くて硬いところだけが残った丸い砂利や砂が

ベストですが、最近はなくなってしまい、昔河川だった

ところが隆起して山や平野となっているところから掘り

出したものや、大きな岩を砕いて作った砕石や砕砂がほ

とんどになりました。 

コンクリートは人間生活において最も多量に使われて

いる工業材料ですが容積あたりにしても重量あたりにし

ても最も安価です。立米（立方メートル）あたり、時期

や地域にもよりますが1万円から1万5千円ぐらいです。 

 

◆ ポールハリスフェローおめでとう！ 

      福岡直樹君 

第 1679 回 平成 23 年 1 月 27 日プログラム 
２７３０地区ガバナー   伊藤 学而 

中部分区ガバナー補佐   岩切  昇 

2730地区テーマ 

  クラブを活性化し、地域と時代の要請に応えよう 

高鍋ロータリークラブテーマ 

  品位のある楽しいクラブを実現し、社会の要求に 

こたえよう 

1月の月間テーマ 

  ロータリー理解推進月間 

７．BOX披露 

８．各委員会報告 

９．情報集会 

10．次週例会案内 

11．点   鐘 

 

 

１． 点  鐘         

２．ロータリーソング   

  それでこそロータリー 

３．ビジター・ゲスト紹介  

４．会長の時間     

５．幹事報告      

６．出席報告       

本日の例会内容 

・夜間例会 

・ロータリー情報集会（R情報委員会担当） 

次週の例会案内； 2月3日（木）1680回例会 

・月初めのセレモニー      ・米山ランチ 

・会員卓話（島子君・佐々木君） ・理事会 

 

第 1678 回 例会内容 

 

 

 

 



■幹事報告             幹事 武末喜久治君 

＜文書案内＞ 

＊２月のロータリーレート 

   1ドル＝８４円 

＊都城中央ロータリークラブ 

 の例会場変更のお知らせ 

 新例会場＝ホテル中山荘 

   （1月20日より変更） 

＊長峰ガバナーエレクトより地区委員会構成のお願い 

 

■会員卓話     岩下盛朗君 

 

私が最初に就職した

のが戦争中で、東京都

江戸川区役所の庶務課

選挙係でした。 

江戸川区は、千葉県

と境を接し、江戸川と

荒川に挟まれた地区で、

地方都市の郊外の様子でした。 

 私の仕事は、投票者名簿の台帳作成で、前任者の作っ

た市街地図を頼りに、商店街、住宅街、工場地帯、農漁

村地帯等を調査して回ることでした。 

 農村地区では、昔からの姿が残っており、本家の周り

りに分家が取り巻くようにあり、本家の強さにびっくり

しました。 

 この仕事で、年の良いところ、悪いところがわかり 

勉強になりました。 

 

◆出席報告 

 

  

出席委員会 

福本幸良君 

 

 

 出席状況 

会  員  数 40名 

出 席 会 員 数 30名 

ホーム出席率 76.92％ 

前々回の修正出席率 89.44％ 

 

◆ＢＯＸ披露     親睦活動委員会 宮元武次君 

＜ニコニコ・財団・米山BOX＞ 

木村貞夫君 新年の夜間例会 

都合により休んでしまい 

ました。申し訳ありませ 

んでした。今年もよろし 

くお願いします。 

藤本範行君 突然でしたが、 

1月8日に米沢まで行きました。大雪の米沢で、 

古山会長に大変お世話になりました。 

皆様に宜しくとのことでした。 

        

          副SAA 石井秀隣君 

  

     岩切 洋君         茂木 晃君 

  

◆ＩＭのご案内（宮崎県中部分区・南部分区合同） 

  全員登録です。 

当クラブが発表の予定ですので、多数の参加をお願 

い致します。 

 

 日時 平成23年2月13日（日） 

     7：30 ホテル泉屋出発 (明倫観光バス) 

     10：00～10：30 受付 

     10：35 開会  14：30 閉会予定 

   会場 串間市文化会館 

   テーマ  

「クラブを活性化し地域と時代の要請に応えよう」 

   

 

『メ－クアップしましょう』  

県内近隣クラブメ－クアップ会場 

出席委員会 

  宮崎南 ホテルプラザ宮崎 

月 日向 日向第一ホテル 

  宮崎東 ウェルシティー宮崎 

  日向東 はまぐり荘 

火 宮崎 宮崎観光ホテル 

  西都 ウェディングパレス敷島 

  都城北 都城ロイヤルホテル 

  日向中央 はまぐり荘 

水 宮崎北 ホテルマリックス 

  都城西 ホテル中山荘 

  佐土原 佐土原商工会議所 

木 宮崎中央 サミット・クリスタルルーム 

  都城中央 ホテル中山荘 

金 宮崎西 サンホテルフェニックス 

  都城 メインホテルナカムラ 

高鍋ローターアクトクラブの例会    

   第1・第3月曜日 19：30～ 場所；宮日会館 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 


